

# 株式会社タケグチ

友禅染は絹を染める伝統技法で、その技法を革に応用したのが革友禅です。普通に染めただけでは凹凸はないのですが、うちの革友禅は、凹凸による独特の立体感が特徴。だからこそ、ファッショントレンドやバッグブランドなど、海外からも依頼があるんです。

革の部位、季節や気温、湿気によって縮みや発色に差が出るので、単調な作業ではなく、微妙に加減をしながら進めます。染めて蒸して洗浄して乾かしての過程を経て色が決まるんです。

3つの過程で、それぞれどんな色が出てくるかを正確に想像するのが難しい。だから、初めての色と柄に挑むときは、まず最後までやってみる。その繰り返しで、完成させていくんです。色味はもちろん、凹凸感についても、部位や気候によっても縮み具合が変わってくるんですね。発色の美しさと色落ち、色移りしない。そして洗えるので布感覚で使っていただけます。それが何より自慢です。



## 友禅技法を施したレザー 世界でここだけの技術力

国内・外のブランドが注目するレザーがある。それが、タケグチが作りだす「ユウゼンレザー」だ。豚革に友禅技法の染色を施し、ぼこぼことした凹凸で模様を立体的に浮かび上がらせる。革友禅を手掛ける工房はあるが、立体感のある仕上がりは世界でここだけしか成し得ない技法だ。

タケグチはもともと、バッグや財布など革小物を製造。使用する革の染めを職人にお願いしていたが、その職人が体調不良できなくなつたため、竹口さん自身が染めをやることに。

染めに失敗し、デコボコになった革を工房にほおついたら、それが面白い、という人がいたそう。もう一度、それを作つてみようと思つてもできない。染料などを研究し、ようやく今の技法を再現した。

表現したいデザインにあわせ染料を配合し、色を作り出す。デザインに応じて、必要な部分に色をのせたら1日置いて自然乾燥。乾いたら次の色…と色の数だけ繰りかえす。すべての色を重ねた革が乾いたら蒸して色を定着。染料の中に革を縮める成分、立体的に盛り上げるようにする成分が入つてゐるので、その成分が蒸すことで立体感を生む。その後、洗浄を数回行う。洗うことで余分な染料などを落とし、色止め。その薬品も独自に開発している。

他にはない技術で生み出される唯一無二の美しいレザーは、生野から世界へ羽ばたいている。



### 世界のブランドが 注目!

#### 我が社の 自慢

ユウゼンレザーが、スペイン発のブランドの財布、日本を代表するテキスタイルデザイナーが手がけるブランドの財布やバッグに使用されている。そのほか、いろいろなところから依頼がくるそう。

株式会社タケグチ

〒544-0024 大阪市生野区生野西4-17-5  
TEL 06-6711-5570 FAX 06-6711-5571  
事業内容／革友禅加工